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Цель освоения дисциплины:
Сформировать компетенцию  -  адаптироваться для работы в команде вуза

 План курса:

Тема 1. Потребности инвалидов.

Понятие социальной защиты инвалидов. Понятие инвалидности и инвалида. Врожденная
и приобретенная инвалидность.  Категории инвалидов. Классификация инвалидности по
Всемирной  организации  здравоохранения.  Критерии  и  степени  снижения
работоспособности.

Тема 2. Показатели социально-психологической адаптивности инвалидов.

Медико-социальная  реабилитация  инвалидов:  пенсия,  пособия,  медицинское
обслуживание, протезирование, содержание в государственных учреждениях. Социальные
аспекты  реабилитации  инвалидов:  социальное  обслуживание  инвалидов,  обеспечение
транспортными средствами, социально-бытовое обеспечение жильем и жилищно-бытовые
льготы.

Тема 3. Трудности в социальной адаптации инвалидов.

Понятие реабилитации инвалидов, цели и задачи. Государственная служба реабилитации
инвалидов.  Социальные  аспекты  реабилитации  инвалидов:  социальное  обслуживание
инвалидов,  обеспечение  транспортными  средствами,  социально-бытовое  обеспечение
жильем и жилищно-бытовые льготы.

Тема 4. Профессиональная реабилитация и применение труда инвалидов.

Обеспечение занятости инвалидов. Установленные квоты для приема на работу инвалидов.
Условия  труда  инвалидов.  Прав,  обязанности  и  ответственность  работодателей  в
обеспечении занятости инвалидов. Порядок и условия признания инвалида безработным.
Государственное  стимулирования  предприятий  и  организаций  в  обеспечении
жизнедеятельности инвалидов./



Topic 1. Needs of persons with disabilities.

The  concept  of  social  protection  of  persons  with  disabilities.  The  concept  of  disability  and
disability. Congenital and acquired disability. Categories of disabled. Classification of disability
by the world health organization. Criteria and the degree of reduction of operability.

Topic 2. Indicators of social and psychological adaptability of disabled people.

Medical  and  social  rehabilitation  of  disabled  persons:  pension,  benefits,  medical  care,
prosthetics,  maintenance  in  public  institutions.  Social  aspects  of  rehabilitation  of  disabled
persons: social services for disabled persons, provision of vehicles, social and domestic housing
and housing benefits.

Topic 3. Difficulties in social adaptation of disabled people.

The concept of rehabilitation of persons with disabilities, goals and objectives. State service for
the rehabilitation of disabled persons. Social aspects of rehabilitation of disabled persons: social
services for disabled persons, provision of vehicles, social and domestic housing and housing
benefits.

Topic 4. Vocational rehabilitation and employment of persons with disabilities.

Employment of persons with disabilities. Established quotas for the employment of persons with
disabilities. Working conditions of disabled persons. The rights, duties and responsibilities of
employers in the employment of persons with disabilities. The procedure and conditions for the
recognition of the disabled unemployed. State incentives for enterprises and organizations to
ensure the life of persons with disabilities.

Формы текущего контроля и промежуточной аттестации: 

В  ходе  реализации  дисциплины  ФТД.В.ДВ.01.04   «Социально-психологические
основы адаптации человека с ограниченными возможностями к среде вуза» используются
следующие методы текущего контроля успеваемости обучающихся/ 

In the course of implementing the discipline «Socio-psychological basis of adaptation of
a  person  with  disabilities  to  the  environment  of  the  University»  the  following  methods  of
monitoring the progress of students are used:

При проведении занятий практического типа:
-дискуссия;

При проведении самостоятельной работы:

-вопросы для самостоятельного изучения;

-проработка  лекционного  материала,  составление  конспекта  лекций  по  темам,
вынесенным на самостоятельное изучение;

- подготовке к практическим занятиям;

- подготовке к промежуточному контролю;

- подготовке к текущему контролю успеваемости.



During practical classes:

-discussion;

When carrying out independent work:

-questions for self-study;

-study of lecture material, preparation of lecture notes on topics submitted for self-study;

- preparation for practical training;

- preparation for the interim control;

- preparation for the ongoing monitoring of progress.

Экзамен (зачет)  проводится с применением следующих методов (средств):  зачет в виде
устного опроса /Examination (offset) is carried out using the following methods (means): offset
in the form of an oral survey
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